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ACTUALITÉS

CINÉMA

« Reading Lolita In Tehran » d'Eran Riklis
Avec Golshifteh Farahani, Mina Kavani, Zar Amir Ebrahimi
Rome Film Festival : FS Audience Award for Best Film et Jury’s Special Award for
Best Cast.

Synopsis : Après avoir dû démissionner de l'Université de Téhéran sous la
pression des autorités iraniennes, Azar Nafisi réunit chez elle clandestinement
pendant prés de deux ans sept de ses étudiantes pour découvrir de grandes
oeuvres de la littérature occidentale. Certaines de ces jeunes filles étaient issues
de familles conservatrices et religieuses, d'autres venaient de milieux progressifs
et laïcs; plusieurs avaient même fait de la prison. Cette expérience unique leur a
permis à toutes grâce à la lecture de Lolita de Nabokov ou de Gatsby le
magnifique de Scott Fitzgerald, de remettre en question la situation «
révolutionnaire » de leur pays et de mesurer la primauté de l'imagination sur la
privation de liberté. (Plon)

THÉÂTRE

«I’m deranged» de Mina Kavani (Iran)
Un monologue écrit, mis en scène et interprété par Mina Kavani
Collaborateur artistique : Maksym Teteruk - Composition musicale : Siavash
Amini - Scénographie : Clémence Kazémi - Lumière : en cours - Son : Cinna
Peyghamy - Administration/production/diffusion : Christelle Guillotin
22 au 25 janvier 2025 au théâtre de l’Athénée Théâtre Louis-Jouvet et en tournée

Un récit poignant sur le sentiment d’exil, un cri pour la liberté.
Parce qu’elle rêvait d’un théâtre et d’un cinéma loin de la dictature et de la
censure, Mina Kavani a dû quitter son pays, l’Iran, et comme toute une
génération d’artistes, elle a rêvé d’ailleurs. Exilée depuis sept ans, après sa
participation comme premier rôle féminin dans le film engagé Red Rose réalisé
par Sepideh Farsi, c’est maintenant de Téhéran qu’elle rêve. I’m
deranged raconte la douleur et la vie suspendue, le chemin d’une femme à
travers la dictature et l’exil. Seule sur scène, Mina dissèque son sentiment d’exil
en mêlant les registres oniriques, poétiques, grotesques ou encore surréalistes.
Elle y sublime cette douleur et ses tourments. Portée par la musique de Siavash
Amini, interdit quant à lui de quitter le territoire iranien, Mina Kavani nous fait
entrer dans son cœur et sa tête. Un sort qu’il et elle partagent avec de nombreux

https://www.allocine.fr/personne/fichepersonne_gen_cpersonne=728751.html


artistes iraniens, exilés à l’intérieur ou à l’extérieur de leur pays. I’m deranged est
avant tout un cri de liberté. Nécessaire et puissant.

“À partir du moment où l’on décide d’être des artistes libres et sans censure,
dans notre corps et notre tête, nous sommes tous condamnés à l’exil, à cause
des hommes de pouvoir et de leur fascisme.”Mina Kavani

LIVRE

Titre : Dé-rangée
Sous-titre : L’exil au bord des lèvres
Préface de Jean-Pierre Thibaudat
Postface de Jean-Damien Barbin
128 pages, 15€
Sortie : 24 janvier 2025

Dans ce texte-cri, Mina raconte son enfance en Iran, son amour du théâtre, son
choix forcé de l'exil, sa solitude, l'envie inassouvible de rentrer. L'exil qui
commence au pays et qui n'a pas de fin. Un récit essentiel, universel, porté par
l’énergie électrique d’une comédienne magnétique, qui signe ici son premier
livre.

Une ode à la résilience et à la liberté

Personne ne nous disait que ce serait si dur. Que j’allais traîner sur mes épaules
ce mot énorme et si lourd, « réfugiée politique », alors que je ne suis qu’une
artiste qui a osé dire merde à la République Islamique.

Je n’arrive pas à construire ma vie comme un être normal, mais j’essaie d’être
normale, d’être forte. Je suis forte, parce que j’ai tout quitté, pour ma passion,
pour mon art, pour mes rêves. Je ne me suis pas laissé pourrir, je ne les ai pas
laissés me façonner et je ne me suis pas laissé mourir dans le désespoir. Je n’ai
pas voulu être soumise, j’ai su dire : non. Non, je ne veux pas être cette femme
soumise que vous aimeriez que je sois !

Je suis celle qui a fui et qui a raison d’avoir fui.



TÉLÉVISION

2024 EMBASSY 87
Série anglaise de Colin Teague MBC prod
Elle interprète le rôle principal de Sarah

On pourra la retrouver au casting de la saison 2 de Escort Boys de Ruben Alves
pour Prime Vidéo ainsi que dans un épisode de FACE À FACE de Lionel Chatton
sur France 3



PARCOURS

MINA KAVANI est née à Téhéran dans une famille d'artistes. Elle est la nièce de
Ali Raffi le grand metteur en scène et cinéaste iranien. Formée à l’École d'Art
dramatique de Téhéran et au Conservatoire Supérieur d'Art dramatique de Paris.
Très jeune, elle souhaite devenir comédienne. Dès l'âge de 12 ans, elle suit
assidûment les répétitions de son oncle. À 16 ans, elle joue sous sa direction

Sa carrière professionnelle débute alors en Iran ; elle joue immédiatement de
grands rôles et sous la direction d'importants metteurs en scène iraniens, et
tourne pour le cinéma.

À 21 ans, elle s'installe à Paris et entre en 2010 au Conservatoire National
Supérieur d’Art dramatique de Paris dans la classe de Jean-Damien Barbin.

En 2014, elle joue au cinéma le rôle principal de Sara, dans Red Rose réalisé par la
cinéaste Sepideh Farsi. Apparaissant nue dans le film, elle est la cible d'attaques
virulentes dans la presse iranienne. Le film est sélectionné au Festival de Toronto,
de Marrakech, à Chicago... Il vaudra à Mina Kavani son exil. Soutenue par Isabelle
Huppert et Bertrand Bonello, elle obtient le statut de réfugié politique.

Elle interprète Ingeborg Bachmann, dans Malina de Ingeborg Bachmann, mise en
scène par Barbara Hutt, au Festival d'Avignon et à la Maison de la Poésie à Paris.

En 2015 elle fait partie du Jury dans le festival « Rencontres cinématographiques
de Cannes. Elle joue le rôle de Lili dans le film SOUS TRANSE de la réalisatrice
Franco- marocaine Camellia Montassere.

En 2017 elle joue le rôle d’Ipek dans Neige du romancier turque Orhan Pamuk
(Prix Nobel 2002), dans la mise en scène de Blandine Savetier au TNS-Théâtre
National de Strasbourg,

On la retrouve dans le court-métrage du réalisateur Gael Metroz White Burqa
préfigurant le tournage de son long-métrage BlackTurban pour le principal.

Elle enregistre les voix dans le film d’animation de Parvana une enfance en
Afghanistan de Nora Twomey

Elle joue sous la direction de Alexandra Lacroix dans Persée à l'opéra de
Limoge,,On la retrouve dans le spectacle LES FORTERESSE de Gurshad Shahman
à Bobigny MC93 et au Centre Pompidou .



En 2022 Mina Kavani écrit son premier monologue intitulé I’m Deranged
autobiographie relatant sa vie en exile produit par le scène national LE MANÈGE à
Maubeuge et le joue en 2023 au théâtre Athénée Louis-Jouvet .

Elle est également la voix de Omid le rôle principal de LA SIRÈNE, le
long-métrage d'animation de Sepideh Farsi sélectionné à la Berlinale en 2023

En 2021 elle joue dans le film La fille et le garçon de Jean-Marie Besset l’un des

rôles principaux . Elle est à l’affiche du dernier film de Jafar Panahi NO BEARS. Le
film a été sélectionné à la Mostra de Venise dans la compétition officiel où elle
était l’ambassadrice du film en raison de l’emprisonnement de son réalisateur. Le
film a remporté le prix spécial du jury présidé par Julianne Moore.

En 2024 elle jour le rôle principal de la série Embassy 87 de réalisateur anglais
Colin Teague pour MBC ( prévu pour 2025)

En 2025 elle sera à l’affiche de READING LOLITA IN TEHRAN - Long-métrage
d'Eran Riklis , sélectionné au festival international de Rome ,le film a remporté
deux prix. Elle a gagné le prix d’interprétation avec toutes les autres actrices , le
film a aussi gagné le prix du public

Mina Kavani fait partie du jury de L’OEIL D’OR, présidé par Nicolas Philibert au
festival de Cannes 2024

Elle fait aussi fait partie de FILM FORWARD JURY de Thessalonique international
film festival, comptions long-métrage en Novembre 2024

On la retrouve dans la prochaine saison de la série Escort Boys réalisé par Ruben
Alves sur Prime Vidéo et aussi la prochaine saison de la série Face à Face sur
France 2 .

Côté théâtre elle sera en tournée en France et en Europe pour son seul en scène
I’m Deranged elle sera également sur la scène de la grande salle de théâtre
Athénée Louis Jouvet du 22 au 25 Janvier .

CINÉMA

2024 READING LOLITA IN TEHRAN - Long-métrage d'Eran Riklis. Minerva
Pictures - Nassrin Prix spéciale du Jury pour toutes les actrices , prix du public au
festival international de Rome

2022 NO BEARS ( AUCUN OURS ) - Long-métrage de Jafar Panahi. Production
Jafar Panahi - Zara Prix Spécial du Jury Mostra de Venise 2022



2021 LA FILLE ET LE GARÇON - Long-métrage réalisé par Jean-Marie Besset.
Badock Films - Malina

2020 LA SIRENE Long-métrage d'animation - Sepideh Farsi - Omid-Rôle
principal

2020 Les Hortensias en hiver - Hélene Rastegar - Rôle principale -Parvine-Les
films du Pingouin

2019 Des gens bien - Maxime Roy - TS PRODUCTION

2019 ENQUETE SUR UN SCANDALE D'ETAT - Long-métrage de Thierry de
Peretti. Les Films Velvet - Femme de Karim

2017 WHITE BURKA - court-métrage de Gaël Metroz / Epyc Film - Rôle principal
de Tahira-Epyc Films

2016 SOUS TRANSE - Camellia Montassere - Lili- Rôle principal

2015 LA PRINCESSE DE KAGRAN - Court-métrage de Jérôme de Missolz - Rôle
principal

2014 MON PERE DIT DES CONNERIES - court-métrage réalisé par Shahriar
SHANDIZ. Shandiz Production - Rôle principal d'Alice

2013 RED ROSES - Long-métrage de Sepideh Farsi.Ciné-Sud Promotion - Rôle
principal -SARA

2012 ARGO - Long-métrage de Ben Affleck - Doublage du rôle de Sahar

2010 MONSIEUR JOSEPH - Long-métrage réalisé par Ali Raffie - Rôle -Sara

SÉRIE

2024 ESCORT BOYS saison 2 - série réalisée par Ruben Alves. Oberkampf
productions - Inès

2024 FACE A FACE épisode 27 Légitime Défense - Lionel Chatton. Troisième Oeil
Story/ France 3 - Negar

2024 EMBASSY 87 - Série anglaise de Colin Teague MBC prod - rôle principal de
Sarah



THÉÂTRE

2024 I'M DERANGED Mina Kavani - seul en scène , Théâtre Athénée Louis Jouvet
-La grande salle Théâtre de la Manufacture . Festival Off d’Avignon

2024 OUI (Thomas Bernhard) - Céline Pauthe - La persane - Théâtre de l'Odéon
-Ateliers Berthier

2023 I'M DERANGED - Mina Kavani - seul en scène -Le manège de Maubeuge,
Festival d'Avignon 2023 , Théâtre de l'Athénée

2020/2021 LES FORTERESSES (Gurshad Shahman) - Gurshad Shahman Hominaz
Friche la Belle de Mai , Espace Beaubourg, MC93 Bobigny

2020 Persées - Alexandra Lacroix. Cie Manque pas d'Airs Tournée

2019 TO BE SOMEONE ELSE IS A BATTLE - Amir Konjani London Symphony
Orchestra

2016/2017 NEIGE (Orhan Pamuk) - Blandine Savetier Ipek -TNS Hall Grüber.
Quartiers d'Ivry La manufacture des oeillets

2016 L'IMPROMPTU d'après Ingoborg Bachmann Maison de la poésie

2016 MALINA (Ingeborg Bachmann) - Barbara Hutt Centre européen de la Poésie

2015 HAPPY DAYS SHAKESPEARE - Jean-Damien Barbin Opéra de Lyon

2015 MALINA (Ingeborg Bachmann) - Barbara Hutt Centre européen de poésie
d’Avignon.

DOUBLAGE FILM

2023 PICASSO IN PARIS, the history of life and museum - documentaire produit
par Nexo Digital - Voix du documentaire

2018 PARVANA UNE ENFANCE EN AFGHANISTAN - Long-métrage d'animation
de Nora Twomey
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LA PROVENCE
Région | Festival Off : Mina Kavani, “Ce spectacle, c'est mon deuil avec

l'Iran” | La Provence

Festival Off : Mina Kavani, “Ce
spectacle, c'est mon deuil avec
l'Iran”
Par La Provence Margaux Houcine

Publié le 13/07/23 à 19:07

Mina Kavani I'm Deranged Festival Off

Actrice et comédienne iranienne, elle est exilée en
France depuis une dizaine d'années. Elle présentait
pendant deux jours son seule en scène, “I’m
Deranged”, à la Manufacture. Entretien avec Mina
Kavani, artiste en soif de liberté.

https://www.laprovence.com/article/region/72923599516770/festival-off-mina-kavani-ce-spectacle-cest-mon-deuil-avec-liran
https://www.laprovence.com/article/region/72923599516770/festival-off-mina-kavani-ce-spectacle-cest-mon-deuil-avec-liran


Vous avez quitté l’Iran pour intégrer le théâtre au Conservatoire National d’Art Dramatique de
Paris avant d’immigrer, plus tard, en France. Quel est votre parcours ?
J’étais une actrice en Iran, et comme beaucoup, je fuyais la dictature, le foulard, le manque
de liberté et la censure. J’ai décidé de quitter l'Iran, et je suis venue ici à 22 ans pour faire le
conservatoire de Paris. En sortant du conservatoire, j’ai joué le premier rôle d'un
long-métrage, “Red Rose”. Au moment où le film est sorti, j’ai été attaquée par le
gouvernement iranien. À partir de ce moment-là, je ne suis plus jamais retournée en Iran.

Quel a été votre premier contact avec la scène ?
Je viens d'une famille d'artistes. Mon oncle, Ali Raffi, est un très grand metteur en scène en
Iran. Donc je participais toujours aux répétitions avec ses acteurs… Et finalement, à 17 ans,
je suis allée sur scène. Je l'ai convaincu de me laisser passer l'audition pour jouer dans son
spectacle nommé "Il ne neige pas en Égypte", qui était quelque part un clin d'œil politique à
la situation en Iran.

Vous avez grandi sous la république islamique d’Iran, que vous quittez à 22 ans. Votre
manière d’exprimer votre art a-t-elle changé depuis votre arrivée en France ?
Absolument. Je ne suis pas la même actrice que j'étais en Iran, je n'ai pas les mêmes
rapports avec les mots. En Iran, j'étais une jeune fille, très lumineuse, très énergique. À
Paris, j'ai connu l'exil, la solitude, l'immigration, j'ai connu le choc des deux cultures. Je joue
dans une autre langue. Tout ça m'a donné petit à petit des couches que j’ai ajoutées à mon
jeu. Mon univers artistique a complètement changé.
Mais en même temps, lorsque j'étais à Téhéran, j'ai toujours été passionnée des mêmes
artistes, que ce soit dans la musique, dans la peinture, dans le cinéma, des actrices qui
m'ont inspirée que je suis aujourd'hui. Donc j'avais un univers quand même très clair en moi,
mais que je ne connaissais pas vraiment. Mais c'est après que j'ai été formée à Paris, après
tout ce que j'ai appris dans l'art, que je me suis rendue compte du monde auquel
j'appartiens.

Justement, cet exil, comment s'est passée votre arrivée à Paris très concrètement ?
Je suis venue ici pour faire le Conservatoire. J'avais un visa d'étudiante, je n'étais pas du tout
réfugiée, sauf qu'au moment où le film est sorti, j'ai fait une demande de réfugié politique.
Deux ans après, j'ai fait ma demande de nationalité, mais je ne peux toujours pas retourner
en Iran.

En 2015, au moment de la sortie de ce film “Red Rose”, vous recevez une vague de haine
des médias iraniens pour des scènes sans voile, et vous êtes contrainte de quitter votre
pays. Comment avez-vous décidé que ce message sur la liberté des femmes était plus
important que votre vie en Iran ?
Quand je décide de jouer dans un film ou dans un spectacle de théâtre, je ne me dis jamais
“je veux défendre ça” ou “je veux être porte-parole des femmes”. Jamais, jamais, jamais
dans ma vie. D'ailleurs, j'évite ces étiquettes le plus possible. Même quand on me dit
féministe, je n'aime pas ça parce que je dis que j'ai tout simplement été une jeune femme,
artiste, actrice qui cherchait la liberté, c'est tout. Je ne me rendais pas compte que l'acte que
je faisais, modestement, a été extrêmement courageux. Je ne suis plus du tout capable de
faire ça aujourd’hui.



Je me sentais en prison en Iran avec toutes ces règles. Je me souviens un jour que je me
suis dit “Si je renonce à mes rêves artistiques et que je reste en Iran, je souffrirai toute ma
vie”.
En 2014, quand j'ai joué dans “Red Rose” qui est sorti en 2015, je ne savais pas que sept
ans après, il va y avoir un mouvement qui s'appelle “Femme, vie, liberté.”
Des fois, quand les journalistes me posent la question "Alors, les femmes, vie et liberté ?", je
dis "non, détrompez vous". Femme, vie et liberté, je ne l'ai pas commencé il y a un an. Je l'ai
commencé il y a dix ans. Le moment où j'ai dit “non” à la république islamique, où j'ai dit non
à la dictature, je pense que j'étais dans un profond mouvement de “Femme, vie, liberté”.
Mais par contre, je fuis toutes ces étiquettes, toutes ces cages, les cases de féministe,
d’activiste. Je suis une artiste qui cherche la liberté, c'est tout.
Dans une interview, vous racontez que vous n’avez jamais voulu vous intéresser à la vie
politique. Pourtant, vous y êtes ramené dans tous vos films ?
Oui, pour l'instant, en tout cas. C'est un peu le cas de mon amie Golshifteh Farahani. Quand
elle était en France, elle ne jouait que les Kurdes, des Afghanes... Elle a dû jouer beaucoup,
beaucoup pour dire “Écoutez, je suis une actrice, foutez-moi la paix avec tous ces clichés de
l'Orient.” Et pour l'instant, c'est comme ça qu'on me voit. J'ai réussi à fuir une cage de la
République islamique. Maintenant, je suis dans la cage du regard un peu exotique, cliché,
des Occidentaux sur les Orientaux, qui est une immigrée, une réfugiée. Mais je réussirai bien
à en sortir.

C’est votre objectif ?
Oui, tout à fait. D'ailleurs, ce spectacle, c'est mon deuil avec l'Iran et que ça sera la dernière
fois que je parle de l'Iran et de l'exil. Après, je ne vais plus parler de ça parce que c'est un
chapitre qui est fermé. La vie continue et je ne veux pas être enfermée dans cette chose
exotique pour les journaux, pour les journalistes, pour les Occidentaux. Je veux être un être
humain libre.



Mina Kavani I'm Deranged Festival Off ELIOTT DORR

Depuis un an, vous présentez votre pièce, I’m Deranged. D’abord, pourquoi ce titre ?
Quand j'étais en Iran, j'étais obsédée par le fait que comme beaucoup de la jeunesse
iranienne, on passe notre vie à penser à partir. On vit en permanence dans nos fantasmes
de cet ailleurs qui va nous rendre heureux. Et une fois qu'on part, que l'on est dans un autre
pays, que ce soit la France, Berlin, New York, Londres, dans lesquelles j'ai tous mes amis
dispersés, ils ne pensent qu'à Téhéran.
On finit par être des êtres un peu schizophréniques, on a un rapport avec le rêve, ce monde
ailleurs qui va nous rendre heureux. C'est comme si on n'arrivait jamais à échapper à une
sorte d'exil, que ce soit l'exil dans le pays ou l'exil à l'extérieur du pays. On est toujours dans
une sorte de prison.

Alors, pourquoi ce titre « I'm deranged » ? Parce qu'un jour, j'ai écouté la chanson « I'm
deranged » de David Bowie. Et tout d'un coup, je me suis dit “Mais en fait, I'm deranged, je
suis dérangée. C'est exactement ce que nous sommes.” On est dérangé à Téhéran, on est
dérangé à Paris… En fait, on est dérangé tout le temps comme si on était condamné à notre
destin, à une sorte de mal-être, que ce soit dans notre propre pays parce qu'on n'a pas de
liberté, ou parce qu'on est loin de chez nous.

Vous avez commencé votre carrière par le théâtre avant d'entrer dans le monde du cinéma,
pourquoi ce retour par la dramaturgie ?
Parce que, déjà, j'ai grandi dans le théâtre. Le théâtre, c'est mon endroit, ma source, ma
maison. Après, c'est vrai que j'ai été beaucoup plus attirée dans le cinéma, surtout depuis
que j'ai quitté l'Iran, alors que c’est un pays qui a une immense culture du cinéma. Mais je
n'avais pas envie de faire du cinéma là-bas parce que je ne savais pas encore que j'étais
révolutionnaire dans mon âme. Je renonçais à jouer avec le foulard devant la caméra. En
venant en France, toutes les choses que j'ai vécues, que ce soit la solitude, l'immigration,
j'avais ce besoin incroyable et très étrange de m'exprimer dans des dimensions beaucoup
plus détaillées et plus petites. Dans le cinéma, on peut filmer toutes tes expressions des
yeux et de ton visage. Dans le théâtre, on ne peut pas faire ça. Et moi, comme si mes
émotions avaient dépassé la limite, je me suis dit, “c'est tellement fort que ça doit passer par
le cinéma”.
Mais après, j'ai décidé que ça soit un spectacle parce que j'avais envie que ça soit comme
un cri. J'avais envie que ça soit comme une espèce de vomissement. Il n'y a rien de mieux
pour ça que juste un acteur, une scène, un texte pour faire entendre ce cri. Je ne voulais pas
le rendre plus sophistiqué que ça. Peut-être qu'un jour, j'en ferai un film. Qui sait ?

C’est votre deuxième festival d’Avignon, pourquoi présenter cette pièce autobiographique
ici?
J'ai eu cet honneur d'être invité pour le pavillon sur l'Iran (du 12 au 18 juillet, organisé avec le
musée Angladon et le cinéma Utopia Avignon, NDLR), à la Manufacture. Ce n’était pas
prévu, ni mon but. Mais lorsque j'ai vu le cadre dans lequel c'était, je me suis dit “Je ne peux
pas dire non”, parce que c'est important.

Vous avez écrit ce spectacle seule, ça a été un moyen cathartique pour vous de raconter
votre exil ?



Oui, parce que je ne l'ai pas écrit pour devenir metteuse en scène, je l'ai écrit pour ne pas
devenir folle. Donc, quelque part, c'est une espèce de thérapie.
Mais c’est plus que ça. Ça ne parle pas que de l'exil. J'avais envie que ça parle de
dimensions plus philosophiques. Ça parle de beaucoup de nos fantasmes, de nos rêves, de
nos mal-être et de nos bien-être, de cet aller-retour qu'on a en permanence dans notre vie,
entre nos rêves et nos cauchemars.

C’est un spectacle intime et personnel, est-ce une façon de sortir du "rôle" qu’on vous donne
de femme militante politique iranienne ?
Je ne me dis jamais "Je veux jouer ça parce que je veux apparaître militante" ou "Je ne veux
pas faire ça parce que je veux m'éloigner de telle chose…". J'écris parce que c'est vital,
parce que c'est comme respirer. C'est pour ne pas être étouffée.
La seule chose que j'avais envie de montrer, c'était surtout la vraie image de la jeunesse
iranienne. Ça, j’y tenais absolument.

Vous participez à l’adaptation du roman Lire Lolita à Téhéran", un récit engagé qui dénonce
la censure iranienne, comment appréhendez-vous la réception de ce film ?
La réussite de ce film, c'est qu'il y a deux choses magiques et incroyables qui se passent.
C'est la première fois que nous, les actrices exilées iraniennes, moi, Golshifteh Farahani et
Zar Amir Ebrahimi, on est rassemblées dans un film alors qu'on a trois parcours
complètement différents. Et en plus, nous sommes rassemblées dans le film d'un réalisateur
israélien. Donc ça va un peu provoquer, je pense.
Mais j'espère d'abord que ça soit un grand film, un beau film, d’un point de vue
cinématographique.

Quels sont vos projets futurs ? Plutôt théâtre ou bien cinéma ?
J'ai l'immense chance, bonheur et joie d'avoir collaboré avec Célie Pauthe, la metteuse en
scène, dans le projet de Thomas Bernhardt intitulé “Oui”. Au mois de novembre, nous serons
au Théâtre National de Strasbourg avec cette pièce filmique.
Sinon, du 12 octobre au 22 octobre, nous jouerons “I’m Deranged” au Athénée Théâtre
Louis-Jouvet (Paris). Je vais enchaîner avec un projet de cinéma avec la réalisatrice turque
Gözde Kural. Ensuite, le projet de Célie Pauthe sortira au Théâtre de l'Odéon au mois d'avril
ou de mai. Et après, prendre un peu de vacances !



TECHNIKART





Mina Kavani, l’affranchie : « Bowie avait tout compris » - Technikart
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Mina Kavani : « Projeter des films iraniens, c'est faire un bras d'honneur à

ceux qui nous oppressent » - Elle

Mina Kavani : « Projeter des films iraniens, c'est faire
un bras d'honneur à ceux qui nous oppressent »
Publié le 12 Octobre 2022 - Par Nathalie Dupuis

« Femme. Vie. Liberté. » À l'occasion du festival du film
iranien qui se déroule à l'UGC Cité Les Halles, à Paris,
l'actrice Mina Kavani raconte son exil et son combat.
Poignant. 

Jusqu’au 18 octobre, l’UGC Ciné Cité Les Halles, en soutien au combat des

femmes iraniennes, projettera chaque jour le film d’un grand réalisateur de

ce pays cinéphile. Une bonne raison pour ceux qui ne l’ont pas encore vu de

découvrir, entre autres, le percutant « Les Nuits de Mashhad » (le 24

https://amp.elle.fr/Loisirs/News/Mina-Kavani-Projeter-des-films-iraniens-c-est-faire-un-bras-d-honneur-a-ceux-qui-nous-oppressent-4071251
https://amp.elle.fr/Loisirs/News/Mina-Kavani-Projeter-des-films-iraniens-c-est-faire-un-bras-d-honneur-a-ceux-qui-nous-oppressent-4071251


octobre) en présence de son actrice principale Zar Amir Ebrahimi, Prix

d’interprétation au dernier festival de Cannes. Mais aussi « Leïla et ses

frères » de Saeed Roustaee ou encore le mythique « Une séparation »

d’Asghar Farhadj. L’occasion pour nous d’interviewer Mina Kavani, grande

actrice née à Téhéran, dont le film « No Bears » (sortie le 23 novembre) de

Jafar Panahi, réalisateur condamné dans son pays à six ans de prison, vient

d’obtenir le Prix spécial du jury à la Mostra de Venise. Son mantra : la force

et le pouvoir du 7ème art, véritable fenêtre ouverte sur la liberté.

ELLE. Que vous inspire ce mouvement pour la liberté des

femmes dans votre pays ?

Mina Kavani. J’ai grandi dans cette République islamique, et ma

génération, comme celle de ma mère et de ma grand-mère, en avons toutes

souffert, et nous sommes encore aujourd’hui toutes victimes de ce régime.

Cela fait tellement longtemps que cette révolte couve, que cela ne m’étonne

pas, et la mort de Masha Amini, n’est que la goutte d’eau qui a fait tout

exploser. Je suis partagée entre la peur pour toutes celles qui sont là-bas, et

l’espoir que ce mouvement suscite.

ELLE. Vous avez grandi dans une famille d’intellectuels, votre

oncle, Ali Raffi est un grand metteur en scène iranien, quelle

enfance avez-vous eu ?

M.K. Ma famille était très ouverte, très artiste, et j’avais la sensation d’avoir

deux vies : une à l’intérieur, chez moi, totalement libre, et à l’extérieur,

j’étais obligée de me soumettre aux lois de la République islamique.

J'ADMIRAIS GEENA ROWLANDS OU ISABELLE
ADJANI. JE VOULAIS JUSTE FAIRE DU
CINÉMA.
ELLE. Vous avez toujours voulu être actrice ?

M.K. Oui, depuis l’âge de douze ans, j’ai su que je voulais monter sur scène,

incarner des rôles forts, jouer tout simplement. Mais je n’avais pas l’idée

d’être une actrice militante, j’admirais des femmes comme Geena Rowlands

ou Isabelle Adjani. Je voulais juste faire du cinéma.

ELLE. En 2014, votre rôle dans « Red rose », un film de Sepideh

Farsi montré dans les festivals du monde entier, a précipité votre

exil. En aviez-vous conscience lorsque vous avez accepté de le

https://www.elle.fr/Personnalites/Isabelle-Adjani


tourner ?

M.K. Pas du tout. J’étais jeune, j’avais lu le scénario et je voulais

absolument jouer ce rôle qui correspondait à la réalité de beaucoup de

femmes iraniennes. Je ne voulais pas passer à côté. Je me suis montrée nue,

j’étais comme une bête sauvage que rien n’arrêtait. C’était un rôle

magnifique. La réalité m’a rattrapée.

À PARTIR DU MOMENT OÙ ON DÉCIDE D’ÊTRE
DES ARTISTES LIBRES, NOUS SOMMES TOUS
CONDAMNÉS À L’EXIL.

ELLE. Vous avez été obligée de quitter votre pays ?

M.K. J’ai demandé le statut de réfugiée politique, et je suis venue en

France, j’ai d’ailleurs maintenant la nationalité française, car j’étais en

danger dans mon pays. Ce fut une descente aux enfers : l’exil, la solitude, le

fait de ne plus pouvoir y retourner, de ne plus voir ma mère. C’est le prix à

payer. À partir du moment où on décide d’être des artistes libres et sans

censure, dans notre corps et notre tête, nous sommes tous condamnés à

l’exil. À cause des hommes qui sont au pouvoir et de leur fascisme. C’est la

tragédie de notre destinée.

ELLE. Le film « The bears » de Jafar Panahi, dont vous êtes

l’actrice principale vient de remporter le prix spécial du jury à la

Mostra de Venise. Le réalisateur a écopé de six ans de prison en

Iran, il est enfermé, et c’est vous qui le représentez sur scène.

C’est une responsabilité...

M.K. C’est un honneur, je suis comme son ambassadrice, et celle de son

cinéma, mais c’est aussi une immense tristesse car c’est lui qui devrait être

là plutôt que de croupir dans une cellule. Mais c’est dans ces moments-là où

je dois être forte pour eux, et où je suis heureuse d’être un symbole.

ELLE. Cette semaine, à Paris, un festival du film iranien a lieu et

chaque jour un film est projeté à l’UGC des Halles. C’est

important pour vous ?

M.K. C’est essentiel. C’est une façon de faire un bras d’honneur à ceux qui

nous oppressent. De leur montrer que nous existons. Ils ne veulent pas de

https://www.elle.fr/Societe/News/Journal-d-exil-les-Afghanes-qui-avaient-temoigne-dans-Elle-1-an-apres-4057940
https://www.elle.fr/Societe/News/Journal-d-exil-les-Afghanes-qui-avaient-temoigne-dans-Elle-1-an-apres-4057940
https://www.ugc.fr/evenement.html?id=643


nous en Iran, c’est donc important que d’autres pays soit un relais de notre

art. Plus il y a de films, d’artistes, d’actrices et d’acteurs qui peuvent exercer

leur métier et le montrer, et plus je suis heureuse.


